




← Cambio de paradigma

Análisis superior,
David Páramo > 3

Desde la Secretaría de Economía ven las acciones de Trump como un cambio en el paradigma del comercio mundial.



↓

Análisis superior
David Páramo
david.paramo23@gjetim.com.mx

Cambio de paradigma

Para muchos, resulta extraña y hasta cuestionable la actitud de la presidenta **Claudia Sheinbaum** luego de que el gobierno de **Donald Trump** estableciera aranceles de 25% al acero y aluminio. Dijo que sería hasta el 2 de abril cuando se fijaría la posición del gobierno de México. Parecería que la lectura del gobierno es que ellos no son el único objetivo de la guerra comercial de **Trump** y que, hagan lo que hagan, poco impacto va a tener en las decisiones del presidente de Estados Unidos.

Desde la Secretaría de Economía, que encabeza **Marcelo Ebrard**, ven las acciones de **Trump** como un cambio en el paradigma del comercio mundial y que no deben ser los primeros en la fila de la batalla. Aunque lo borró después de publicado, el subsecretario de Economía, **Luis Rosendo Gutiérrez**, definió muy bien la visión del gobierno de México: "Es muy importante entender que la imposición de aranceles (tariffs) no es un tema contra México, sino un instrumento utilizado por Estados Unidos dentro de un nuevo diseño comercial mundial en donde lo más relevante no es el precio ni la competitividad, sino la seguridad económica. Eso cambia el modelo."

Mientras que Canadá y la Unión Europea ya aplicaron medidas de venganza comercial, el gobierno de México ha decidido esperar para ver si logra un trato diferenciado dentro de lo que consideran un nuevo orden mundial. México cree que por la vía de esta negociación, con argumentos, podría obtener una posición privilegiada con respecto a otros países. Como ya lo ha dicho el *Padre del Análisis Superior*, pronto se verá si la estrategia de apaciguamiento de la Presidenta es la correcta o la guerra comercial que han elegido otros países.



REMATE CONSTRUCTIVO

La secretaria de Energía, **Luz Elena González**, se reunió con su homólogo de Estados Unidos, **Chris Wright**, para sentar las bases de lo que debe ser una relación de colaboración y entendimiento entre los dos países. La agenda energética entre los dos países debe reconstituirse, puesto que las visiones politizadas o antiguas no sirven absolutamente de nada. De ahí que sea una muy buena idea que la secretaria de Energía establezca un diálogo fluido con el gobierno de EU.

REMATE COMPLICADO

De pena ajena el manejo de **Sergio Gutiérrez Luna en la Cámara de Diputados**. Parecía imposible complicar la aprobación de las leyes secundarias del sector energético y lo logró, no sin antes faltarle al respeto al nuevo secretario de Hacienda, **Edgar Amador**. La ineficiencia y la incapacidad, tanto en Diputados como en el Senado, con **Gerardo Fernández Noroña**, es fuego amigo contra la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

REMATE EDUCATIVO

Hace unos días, el nieto de una clienta de HSBC México, presidido por **Jorge Arce**, publicó en redes sociales una historia que parecía dramática, pero que, en realidad, muestra el grado de incultura financiera que, desgraciadamente, priva entre los usuarios de la banca. Este hombre, que ayer presumió que el gerente regional del banco se había disculpado y pagado los costos, dijo que las cuentas de su abuela de 80 años habían sido congeladas por el banco y que tuvo que contratar una ambulancia (según las imágenes, de la Cruz Roja) porque los ejecutivos no le dieron otra opción. Para hacer más triste la historia, contó que habían pedido dinero prestado para la ambulancia porque les urgía pagar las medicinas de su abuela. Aquí el *Padre del Análisis Superior* hace algunas consideraciones.

Primero. Si el director regional del banco hizo esos pagos y se disculpó, cometió un error. Todos los bancos tienen la obligación de proteger el dinero de sus ahorradores y, en el caso de HSBC, suelen tomarse medidas para garantizar que el cliente es quien hace las operaciones. Se piden, recurrentemente, pruebas de identidad. Si la abuela, de 80 años, no está en capacidad de hacer operaciones directamente en cualquier banco, destacadamente HSBC, podría tener un cotitular de las cuentas. En caso de urgencia podría, con identificaciones y una carta poder, hacer las operaciones; sin embargo, el asunto todavía es peor, en condiciones similares, hay ejecutivos de HSBC México que pueden hacer directamente las operaciones.

El que el directivo regional haya cedido a la presión social es un error, ya que abre la puerta para que otras personas traten de obtener beneficios personales o, peor aún, que flexibilicen los controles de seguridad a los clientes, lo que sería gravísimo en tiempos en los que la suplantación de identidad es el delito de mayor crecimiento dentro del sistema financiero.

REMATE INMOBILIARIO

El grupo financiero que encabeza **Marcos Ramírez** estrenó el Indicador Banorte de Precios de Vivienda (Inbaprevi), una nueva herramienta que ofrece una visión precisa y actualizada sobre la evolución del mercado inmobiliario en México y tendrá una periodicidad mensual. El reporte está compuesto por datos de portales inmobiliarios mediante técnicas que permiten captar más de 180 mil registros mensuales de 60 ciudades en 15 estados del país.